

Martes 28.05.13
SUR

Griñán: «La Junta no tiene una posición predeterminada sobre el metro»



aromero@diariosur.es

El presidente de la Junta vuelve a enmendar a su consejera de Fomento y asegura que la intención de su gobierno es que las obras no se paren

MÁLAGA. Después de la reunión bilateral sobre el metro mantenida el pasado viernes en el Palacio de San Telmo de Sevilla con el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, José Antonio Griñán no compareció ante la prensa para dar explicaciones, sino que delegó en el portavoz del ejecutivo autonómico, Miguel Ángel Vázquez. Este lunes, el presidente de la Junta sí habló y lo hizo para reiterar que el gobierno regional no tiene «una posición predeterminada» sobre si a su paso por la Alameda Principal, plaza de la Marina y el Parque el suburbano debe ir soterrado—como defiende el Ayuntamiento—o en superficie—apuesta de la Consejería de Fomento, en manos de IU—.

«La Junta de Andalucía en este momento no tiene una predeterminación de cuál ha de ser el resultado final. (En la reunión) el alcalde se mantuvo en su posición de considerar que tiene que ser un metro subterráneo, yo no digo ni que sí ni que no, solo que no se paralice en ningún momento la obra», aseguró Griñán a los periodistas instantes antes de visitar la fábrica de Fujitsu en la capital malagueña con motivo del 40º aniversario de la presencia de esta multinacional japonesa en España.

Aunque Griñán dijo que sus palabras no suponen dejar en mal lugar a su consejera de Fomento, a tenor de los hechos acaecidos en los últi-

mos meses lo cierto es que con sus declaraciones el jefe del gobierno regional volvió a enmendar a Elena Cortés, de IU, quien ha defendido a capa y espada la opción del metro en superficie e incluso anunció para este mayo la licitación de las obras pese al rechazo municipal. No es la primera vez. El pasado enero, también la corrigió cuando el presidente andaluz dijo que la Junta tenía capacidad para afrontar el metro soterrado.

José Antonio Griñán afirmó estar «satisfecho» con la reunión mantenida con Francisco de la Torre, aunque añadió: «Yo tengo menos prejuicios que el alcalde de Málaga». En este sentido, el presidente andaluz insistió en que debe ser una comisión técnica

la que determine cuál es la mejor opción: superficie o bajo tierra.

Responsabilidades «mutuas»

En dicho encuentro, ambas partes se dieron de plazo hasta septiembre para estudiar las tres fórmulas que se van a negociar: que el metro se queda a la altura de El Corte Inglés, tramo que se está actualmente ejecutando; llegar sólo hasta la plaza de La Marina; o terminar en La Malagueta. «A partir de ahí ya determinaremos conjuntamente, con responsabilidades mutuas, cuál es el mejor trazado», aseguró Griñán, quien a la pregunta de si en las actuales condiciones económicas la Junta está en condiciones de financiar una obra soterrada, res-

LAS FRASES

José Antonio Griñán
Presidente de la Junta

Sobre si el metro debe ir soterrado o en superficie: «Yo no digo ni que sí ni que no, sólo que no se paralice en ningún momento la obra»

«Estoy satisfecho de la reunión. Yo tengo menos prejuicios que el alcalde de Málaga»

pondió que no puede contestar a esa cuestión hasta que la comisión técnica adopte una decisión.

Asimismo, instó al Consistorio a que se incorpore a la comisión técnica—donde ya se encuentra—; le pidió que elabore un plan de movilidad sobre la afectación del metro al tráfico; y que el Ayuntamiento se incorpore a la sociedad mixta público-privada Metro Málaga, que gestionará el suburbano cuando se ponga en marcha.

Griñán sí dejó claro que la intención de la Junta es que las obras del suburbano no se paralicen y destacó la apuesta de su gobierno por el metro al destinar 90 millones de euros en 2013 para ejecutar los tajos actualmente en construcción.



Griñán, ayer, acompañado de autoridades y directivos de Fujitsu, durante su visita a la fábrica de la multinacional en Málaga. :: SALVADOR SALAS

Heredia asegura que la política energética del Gobierno destruye mil empleos

:: SUR

MÁLAGA. El secretario general del PSOE de Málaga, Miguel Ángel Heredia, considera que los tres decretos aprobados por el Gobierno central en materia energética provocarán la pérdida de 1.048 empleos en la provincia, donde había previsto 73 proyectos, fundamentalmente eólicos, que iban a promover más de 278 megavatios de potencia. Heredia, quien mantuvo ayer un encuentro con los dirigentes de la Asociación de Promotores de Energías Renovables de Andalucía y en el que estuvo también

presente la vicesecretaria general socialista, Pilar Serrano, criticó que el Gobierno de Mariano Rajoy haya «suprimido las ayudas» y establecido nuevos impuestos a la producción.

Las medidas aprobadas afectarán en el conjunto andaluz a «más de 12.000 millones en proyectos previstos y a más de 40.000 empleos», manifestó, lo que ha considerado «un desastre económico y medioambiental». Además, añadió, «así lo ha advertido la Comisión Europea pero también la Junta de Andalucía, que ha interpuesto un recurso ante el Tribu-

nal Constitucional que ha sido admitido a trámite».

Las medidas aprobadas han sido la Ley 15/2012 de medidas fiscales para la sostenibilidad energética; el Real Decreto-Ley 2/2013 de medidas ur-

En la provincia hay 73 proyectos eólicos pendientes, según el secretario de los socialistas

gentes en el sistema eléctrico y en el sector financiero, y el Real Decreto-Ley 29/2012 de mejora en el sistema especial para empleados de hogar y otras medidas de carácter económico y social, que incluye disposiciones relativas al sector energético, enumeró.

«Este Gobierno ha sido incapaz de reactivar los sectores tradicionales de nuestra economía, pero además ha mutilado las expectativas de otros sectores, que antes sí tenían futuro, como era el sector de las renovables», dijo Heredia en rueda de prensa.

A su juicio, la supresión de las ayudas y los nuevos impuestos a la producción «tienen a más de 50.000 familias al borde de la quiebra, una quiebra fraudulenta que ha sido calificada así por el propio sector de forma unánime porque beneficia a las grandes eléctricas al permitir que pueden

quedarse con muchas instalaciones a precio de saldo».

Heredia defendió que en momentos de «dificultad económica» hay que apostar por sectores que generen empleo y riqueza, y puso como ejemplo al Gobierno andaluz, «con medidas y centros tecnológicos que de 2008 a 2011 permitieron la inversión de 11.000 millones solo en nuestra Comunidad Autónoma».

«Somos líderes nacionales en energía termosolar, biomasa, solar térmica de baja temperatura y producción de biocombustibles y destacamos en fotovoltaica y eólica», apostilló, incidiendo en que «más de un tercio de la potencia instalada y de la electricidad que generamos y consumimos en Andalucía procede de energías renovables, con más de 1.400 empresas y 44.000 personas en este sector», añadió.